

## Colonialismo y movimientos antisistémicos

**Por: Zibechi. 24/09/2022**

El 17 de octubre de 1961 el estado francés perpetró una masacre de argelinos residentes en París. Fue una masacre colonial. No hay cifras precisas pero se estima que entre 150 y 200 argelinos fueron asesinados por la policía durante una manifestación pacífica convocada por la sección francesa del Frente de Liberación Nacional (FLN), para protestar por el toque de queda que se les impuso el 5 de octubre por el alcalde Maurice Papon. Algunos cadáveres fueron arrojados al río Sena y otros fueron colgados de los árboles como escarmiento. Unos once mil manifestantes fueron arrestados y trasladados al Palacio de los Deportes y a centros policiales, donde fueron golpeados y humillados durante cuatro días. La de París fue una masacre comparable a la que se perpetró en la Plaza de Tlatelolco el 2 de octubre de 1968, y a muchas otras que sucedieron en muchas regiones del mundo. Sin embargo, durante tres décadas permaneció en el olvido. Los libros publicados fueron confiscados y se prohibió la difusión de una película sobre la masacre. Para el estado francés hubo apenas tres muertos. La memoria de los hechos del 17 de octubre de 1961 permaneció recluida en las familias y colectivos argelinos, y en los pocos intelectuales y militantes franceses que los apoyaban. Recién en la década de 1980, y en particular después de 1991, volvió a hablarse de una de las más atroces masacres cometidas en Francia. En 1998 Papon fue condenado, no como responsable de la masacre, sino como colaborador de los nazis y por crímenes contra la humanidad durante el régimen de Vichy (1940-1944).

[LEER EL ARTÍCULO ORIGINAL PULSANDO AQUÍ](#)

Fotografía: Desinformemonos

**Fecha de creación**

2022/09/24